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Álvarez admite que la fecha de llegada
del AVE a Extremadura es una incógnita
La ministra anuncia en el Congreso que en 2010 habrá alta velocidad hasta Valencia y Francia

S.L
MADRID. La fecha de llegada
del AVE a Extremadura sigue
siendo una incógnita. A pesar
de que en un principio el Go-
bierno de Rodríguez Zapatero
habia asegurado que en 2010
los trenes de alta velocidad cir-
cularian por esta Comunidad,
la ministra de Fomento asegu-
ró ayer que la llegada delAV E a
tierras extremeñas aún no tie-
ne una fecha concreta, si bien
--según explicó Magdalena Á1-
varez-- el objetivo del Gobier-
no es poner en servicio esta co-
nexión en esta legislatura. La
ministra si concreto, sin em-
bargo, la fecha de llegada del
AVE a Valencia, Albacete y
Cuenca, asi como a la frontera
francesa, el año 2010, si bien el
paso de la vía por Barcelona y
Gerona no estará lista hasta
2012.

Durante su comparecencia
en la Comisión de Fomento del
Congresos de los Diputados,
Magdalena Álvarez explicó
que su Ministerio impulsará
esta la presente legislatura la
ejecución de la conexión del
AVE entre Madrid, Extremadu-
ra y la frontera portuguesa,
siempre que antes del verano
(*tengamos acordado el acceso
a las ciudades de Cáceres, Méri-
da y Badajoz~>. Este extremo
fue confirmado por el presiden-
te de Adif, Antonio González
Marín, quien indicó a Efe que
aún no existe una fecha exacta
para la puesta en funciona-
miento del AVE entre la capital
española y Extremadura.

UcitaciGn de tramos
Álvarez explicó que ya se ha
aprobado el estudio informati-
vo y se va a proceder a la licita-
ción de la redacción de los pro-
yectos en el tramo entre Ma-
drid y Cáceres. Asimismo afir-
mó que en el de Badajoz y la
frontera portuguesa, el Minis-
terio de Fomento seguirá avan-
zando coordinadamente con el
pais vecino en los estudios y
proyectos necesarios para la
ejecución del mismo que inclu-
ye la estación.

El objetivo del Gobierno pa-
ra esta legislatura es garanti-
zar la conexión directa a la alta
velocidad ferroviaria al 55 por
ciento de la población frente al
40 por ciento que cuenta con e s-
te servicio actualmente. De es-
ta forma y según las previsio-
nes del Ministerio, en el año
2012 habrá 1.300 kilómetros de
via más y 30 ciudades conecta-
das directamente con la red de
alta velocidad, once más que en
este momento. Asi, al final de

Al final de la legislatura, el 55 por ciento de los españoles tendrán A~c
conexión directa a la alta velocidad, según el Ministerio de Fomento

((Se burla de Galicia por no concretar el fin
de la conexión con la Meseta)), dice el 
El portavoz adjunto del Grupo Popular en el Congreso de los
Diputados, Celso Delgado, consideró ayer que la ministra de
Fomento (*volvió a burlarse)~ de Galicia en la comparecencia que
ésta protagonizó ayer en la Comisión de Infraestructuras al
((evitar concretar~) una fecha para la finalización de las obras 
AVE de conexión con la Meseta. Delgado lamentó además que
Magdalena Álvarez situó ~~en el horizonte de 2012~~ el final de las
obras de alta velocidad del Eje Atlántico, (~pero sólo entre La
Coruña y Vigm~. Así, explicó que esta infraestructura acabará
con *ron retraso minimo>~ de cinco años puesto que, recordó, (*el
cronograma inicial preveía terminarlas en 2007~~. De la interven-
ción de la ministra, el diputado popular también concluye que
Fomento ((no tiene entre sus prioridades~~ la conexiÓn de Luge
con la alta velocidad ferroviaria, ni tampoco entre La Coruña y
Ferrol, ni entre Vigo y la frontera portuguesa.

la presente legislatura España
se convertirá en el primer pais
del mundo por kilómetros de al-
ta velocidad en servicio, con
un total de 3200, además de que
se iniciará obras en otros 2.200
kilómetros más.

El corredor entre Madrid y
el este de la Peninsula es uno
de los que está actualmente
más avanzado, por lo que Cuen-
ca, Albacete y Valencia conta-
rán con el AVE en 2010, mien-
tras que entre Albacete y Ali-
cante la mayor parte del tramo
ya está en obras. Por su parte,
el trayecto hasta Murcia se en-
cuentra en fase de proyecto, le
que permitirá licitar las obras
en breve plazo.

En cuanto a las conexiones
entre el centro y el noroeste de
la Peninsula, el Ministerio
continuará su extensión a par-
tir de la nueva línea Madrid-
Valladolid para su futura co-
nexión con Galicia. En eleje at-
lántico se tniciarán las obras
entre La Coruña y Vigo, donde
ya está en servicio el 35 por
ciento del tramo, mientras que
desde esta última ciudad has-
ta la frontera portuguesa el rit-
mo de los trabajos dependerá
de las cuestiones medioam-
bientales procedimentales.

En la conexión entre Ma-
drid y Asturias, en 2008 se pon-
drá en servicio la variante a
Burgos, en tanto que en el cua-
drante nordeste la integración
de la alta velocidad en Barcelo-
na y Gerona tiene plazos de fi-
nalización contratados en
2012, año en el que también que-
darán conectadas entre si Sevi-
lla y Cádiz.

En alta velocidad está pre-
visto incrementar el parque de
trenes en 83 unidades, con lo
que al final de la legislatura as-
cenderá a 179 unidades, lo que
significa multiplicar por 10 el
existente en 2004.

1.500 kil6metros de autovfas
A pesar de que el ferrocarril
seguirá siendo la prioridad de
las actuaciones del Ministe-
rio, el programa de actuación
de Fomento para los próximos
cuatro años también contem-
pla la puesta en explotación de
1.560 kilómetros de nuevas au-
tovias, que permitirán cerrar
la legislatura con una red de
vías de alta capacidad de
12.000 kilómetros, frente a la
de 8.000 de 2005 y a la de 15.000
kilómetros prevista en el Plan
Estratégico de Infraestructu-
ras y Transportes (PEIT). Asi-
mismo, el Ministerio prevé co-
menzar obras en al menos
otros 1.600 nuevos kilómetros.
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Fomento inaugurará
1.300 kilómetros de
AVE esta legislatura

Fomento prevé poner en
servicio en esta ]egislatura
1.300 nuevos kilómetros de
ferrocarril de alta velocidad
(AVE), según dijo ayer 
ministra Magdalena Alvarez
en el Congreso. Así, el AVE
llegará a 11 nuevas ciudades y
en 2012 estarán conectadas
por esta red 30 ciudades.
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Ruiz-Gallardón
quiere un diseño
espectacular para el
Estadio Olímpico
Estudian soluciones estéticas impactantes
para la instalación estrella de Madrid 2016

SARA MEDIALDEA
MADRID. Los responsables
municipales buscan un envol-
torio ~<espectacular)> para el fu-
turo Estadio Olímpico. En lí-
nea con el fuerte impacto vi-
sual de obras como el t<Nido)), 
estadio olímpico de Pekín, el al-
calde de Madrid, Alberto Ruiz-
Gallardón, quiere que también
Madrid pueda epatar con la ins-
talación estrella de los Juegos.
En e1 caso de Madrid, además
de ser funcional, se pretende
que sea impactante.

El propio Ruiz-Gallardón
anunciÓ, tras conocerse que
Madrid había pasado el <<cor-
te~> del COI y era ya candidata
oficial a los Juegos de Verano
de 2016, su intención de intro-
ducir modificaciones en el pro-
yecto del futuro Estadio Olím-
pico, la actual Peineta, que se-
rá sometida a una remodela-
ción integral. El vicealcalde
Manuel Cobo reconoció que el
proyecto de estadio previsto
(~es muy funcional, es magnifi-
co, pero se busca darle otro
componente más estético, que
pueda enganchar>). Avanzó
que los arquitectos encargados

de la remodelación están traba-
jando en ello.

La (cnueva>) Peineta extende-
rá las gradas por todo el perí-
metro de la instalación. El Es-
tadio, una ver remodelado, po-
drá ser utilizado como campo
de fútbol, con 75.000 plazas, o de-
dicarse al atletismo ---en caso
de ser Madrid elegLda sede
olímpica--, con un aforo para
65.000 espeetadores,

Su utilización futura está
garantizada, merced al acuer-
do alcanzado entre el Ayunta-
miento y el club de fútbolAtléti-
co de Madrid, que será quien se
encargue en el futuro de su ges-
tión y explotación.

Fuente en la M-40
La segunda de las novedades
relacionadas con el proyecto
olímpico tiene que ver con la co-
nexión entre la Villa Olímpica
y la zona del Anillo. En el pro-
yecto original de los Juegos ya
se apuntaba que los atletas po-
drian ir andando de una zona a
la otra.

Pero para ello, deberán sal-
var la M-40, que separa ambas
~reas. Para sorl~ar este obstá-

Fotomontaje del futuro Estadio Olímpico, que el Gobierno municipal quiere ((más estético»

La ((nueva>> Peineta
extenderá las gradas
por todo el perímetro
de la instalación

La Villa Olímpica y el
Anillo estarán
comunicados por
pasarela sobre la M-40

culo, reconoció Cobo, existen
varias posibilidades. Una de
ellas sería soterrar parcial-
mente la antovía; otra, cons-
truir un puente o pasarela que
permita la comunicación en-
tre ambas márgenes.

Último Masters de tenis
Por otra parte, Madrid acogerá
el próximo octubre --entre los
días 11 y 1~ elúltimo Masters
Series de tenis. Por séptimo

año consecutivo, el Madrid Te-
lefónica Arena albergará este
campeonato. A partir de mayo
de 2009, Madrid organizará
uno de los cuatro torneos com-
binados masculino-femenino
que se celebran en el mundo.
Servirá también como inaugu-
ración de la Caja Mágica, el
equipamiento especifico para
tenis diseñado por Dominique
Perrault en el Parque Lineal
del Manzanares.
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((Se burla de 6alicia por no concretar el fin
de la conexión con la Meseta)), dice el 
El portavoz adjunto del Grupo Popular en el Congreso de los
Diputados, Celso Delgado, consideró ayer que la ministra de
Fomento ~*volvió a burlarse)~ de Galicia en la comparecencia que
ésta protagonizó ayer en la Comisión de Infraestructuras al
((evitar concretar~* una fecha para la finalización de las obras del
AVE de conexión con la Meseta. Delgado lamentó además que
Magdalena Álvarez situó ~~en el horizonte de 2012~~ el final de las
obras de alta velocidad del Eje Atlántico, (~pero sólo entre La
Coruña y Vigo~~. Así, explicó que esta infraestructura acabará
con **un retraso miuimo>~ de cinco años puesto que, recordó, (*el
cronograma inicial preveía terminarlas en 2007~~. De la interven-
ción de la ministra, el diputado popular también concluye que
Fomento ((no tiene entre sus prioridades~~ ]a conexiÓn de Lugo
con la alta velocidad ferroviaria, ni tampoco entre La Coruña y
Ferrol, ni entre Vigo y la frontera portuguesa.
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Zaragoza estrena
las grandes obras de
infraestructuras
asociadas a la Expo
Fomento abre el Puente del Tercer Milenio y
completa la autovía entre Huesca y Levante

MANUEl. TRILLO
ZARAGOZA. La inauguración
del Puente del Tercer Milenio
simbolizó anoche el fuerte im-
pulso a las infraestructuras
que supone para Zaragoza la
Expo 2000.

El elegante paso sobre el
Ebro diseñado por el ingeniero
oscense Juan José Arenas, con
un tablero de 270 metros de lar-
go sujetado por un arco de 35
metros de alto, será <(el símbolo
de Zaragoza en el futuro», des-
tacó ayer la ministra de Fomen-
to, Magdalena Álvarez, quien

enfatizó: ((Con verlo se enamo-
ra uno». El puente, que une la
estación del AVE con el recinto
de la muestra internacional, se
enmarca en el plan de obras de
acompañamiento de la Expo,
que ha supuesto en los últimos
años una inversión por parte
del Ministerio de 660 millones
de euros, indicó Alvarez.

El Cercanias, el dia I1
Ayer mismo, la ministra visitó
también el cierre del Cuarto
Cinturón de Zaragoza y elnue-
vo Acceso Norte a la ciudad,

El estreno del Puente del Tercer Milenio generó gran expectación en Zaragoza

que permite completar la Auto-
vía Mudéjar entre Huesca y
Teruel, y desde esta ciudad has-
ta Valencia.

Además, Magdalena Álva-

tez visitó las obras de la prime-
ra línea ferroviaria de Cerca-
nías con la que contará Zarago-
za y que se pondrá en servicio
el próximo día 11 con 47 serví-

FABIÁN SIMON

cios diarios, avanzó. Esta infra-
estructura, enla que se han in-
vertido cien mi]lones de euros,
tiene una demanda estimada
de 400.000 viajeros al año.
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El Gobiemo se niega a ampliar ,
el plazo de alegaciones al
proyecto del oleoducto Balboa ~,~

Alternativa del oleoducto Balboa

IU insta a todos los ayuntamientos
afectados por esta obra a que aleguen
contra su construcción _ Ecologistas lo
tacha de proyecto obsoleto e inviable

UC
SEVILLA. El subdelegado de
Gobierno en Sevilla, Faustino
Valdés, rechazó ayer la posibi-
lidad de ampliar el plazo de ale-
gaciones al proyecto de refine-
ría Balboa, que supone la cons-
trucción de un oleoducto que
conecte el puerto de Huelva
con Badajoz y que pasa tam-
bién por la provincia sevilla-
na, ya que (~30 días es el plazo es-
tablecido por leyes.

Valdés respondió así al se-
cretario de Comunicación de
IUCA y miembro de la Junta
Rectora del Parque Natural de
la Sierra de Aracena y Pinos de
Aroche, José Luis Pérez Tapia,
quien estimó que para las ale-
gaciones ~(30 días es poco tiem-
po» y que al tratarse de un pro-
yecto (ttan importante y com-
plejo~> requeria (tun trimestres>.

A juicio del subdelegado, la
Delegación de Gobierno y las
correspondientes subdelega-
ciones son ((Órganos recepto-
res de una informaciÓn)~ que
publican y por la que reciben
alegaciones que transmiten al
Ministerio de Industria y Me-
dio Ambiente, ((que son los que
tendrán que hacer el estudio de
impacto*>.

Por su parte, el coordinador
de IU en Huelva, Pedro Jimé-
nez, anunció ayer que su forma-
ción va a instar a los ayunta-
mientos onubenses afectados
por el oleoducto a presentar
alegaciones contra el proyecto.

Además, precisó que para
ello se registrarán mociones
en todos estos ayuntamientos,
ya que 1U considera que se tra-
ta de un proyecto que daña los
intereses medioambientales,
turísticos y de salud de Huelva
y de Andalucía.

También reclamó que se per-
mita que se presenten alegacio-
nes al proyecto en su totalidad
y no sólo a la parte que afecta a
Huelva, pues ((no se puede ga-
ranti zar oue la contaminación

Según los ecologistas,
el oleoducto es
incompatible con el
Potad de Doñana, que
proh~e la contrucción
de esta obra en una
zona saturada de ellas

aérea o de las aguas de la refine-
ría no vaya a afectar a los muni- oec~

cipios onubense& sobre todo
de la sierra~~, oc,~~ "" ̄

Que la Consejería ((dé la cara~
Por otra parte, exigió a la Con-
sejeria de Medio Ambiente que
((dé la cara y se pronuncie 
una vez por todas sobre una ini-
ciativa que en tiempo récord
ha pasado de ser una hipótesis
a salir a información ptíblicm~.

También presentarán alega-
ciones al oleoducto Ecologis-
tas en Acción para que desde el
Gobierno se (*desestime)~ 
proyecto ((obsoleto, inviable 
que no tiene sentido)).

Ast lo anunció el represen-
tante de esta organización en
Huelva Juan Romero, quien
justificó estas alegaciones an-
te (<las agresiones ambienta-
les~~ que supondria el oleoduc-
to, afirmando que el Plan de Or-
denación del Territorio del Am-
bito de Doñana (Potad) t(ya 
ce que este tipo de infraestruc-
turas eran incompatibles en
una zona saturada de ellas, por
lo que explicitamente está pro-
hibiendo su instalacióm>.

De este modo, Romero expli-
có que desde Ecologistas en Ac-
ción ~<se estudiará minuciosa-
mente este proyecto de oleoduc-
toantes de presentar unas ale-
gaciones que tienen como obje-
tivo que se desestime su puesta
en marcha>), punto en el que
aprovechó para hacer un lla-
mamiento a aquellos ciudada-
nos y colectivos ((que se vean
afectados por el mismo, con el

Según el subdelegado
del Gobierno, Faustino
Valdés. Industria y
Medio Ambiente <~son
los que tiene que hacer
el estudio de impacto**

objetivo de aunar esfuerzos y
presentar unas alegaciones
bien argumentadasm

En este sentido, el represen-
tante ecologista aseguró que,
según el informe previo e inter-
no realizado por el Ministerio
de Industria, Turismo y Co-
mercio, la ruta que recoge este
proyecto de oleoducto ((es 
que más filtres ambientales tie-
ne que pasar y la que más afec-

I1J pide a la Consejería
que <~dé la cara y se
pronuncie sobre una
iniciativa que ha sido
tramitada en un
tiempo récord»

ta al entorno medioambien-
tab~.

Además, Romero solicitó la
convocatoria ~(urgente~~ del
Consejo de Participación del
Espacio Natural de Doñana,
que ~~deberá hacer un pronun-
ciamiento sobre una infraes-
tructura que puede producir
catástrofes naturales, ante lo
que habrá que elaborar planes
de emergencim~.
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TRANSCRIPCIÓN

Cosculluela arranca su etapa -como presidente deAerco CINCO DIAS M•í•d El ex ministro socialista Javier Sáenz Cosculluela tomó posesiSn ayer de su
nuevo cargo como presidente de la Asociaci6n Nacional de Empresas Constructoras de Obra Pública (Aereo), que agrupa a 39 compañías. Cosculluela,
licenciado en Derecho por la Universidad de Barcelona y ministro de Obras l•blicas y Urbanismo entre 1985 y 1991, sustituye en el cargo a Jesús Sancho Rol,
que ha liderado este colectivo desde el año 1999. Aerco refine empresas que suman 4.000 millones de euros en ventas. Una de las tareas de su nuevo
representante será presionar al Gobierno para que -el reparto de contratos de obra civil llegue a 'las pequeñas firmas del sector. " '
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Fomento hará
1.300 nuevos
kilómetros de
AVEy 1.500 .
mas de autovaas

¯ La licitación de obra
se dispara un 64% en el
primer cuatrimestre
Ferrocarra y carreteras vo]verán a ser los
motores de la inversión de Fomento los
pr6ximos cuatro años. La ministra
Magdalena Álvarez puso ayer en el Con-
greso nombre y ape]}idos a lo que el Plan
Estratégico de ~ctoras y Trans-
porte (PEIT) esboza de forma general.

El ministerio se compromete a poner
en servicio hasta 2012 un total de 1.300
kilómetros de alta velocidad ~erroviaria
y otros 1.500 de autovfas. Además, apun-
t6 algunas de las fechas en las que es-
tarán en funcionamiento las obras más
esperadas. Así, por ejemplo, el AVE lle-
gará a Burgos este año y en 2010 lo hará
a Valencia y la frontera francesa En 2012
conectará Sevilla y Cádiz. Entre tanto,
la aceleraci6n de la obra es ya una rea-
lidad. Hasta abril se licitaron proyectos
por valor de 6.823 millones de euros, un
64% más que hace un año. PAGINA 40
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El Gobierno acelera la obra civil un 64% en el primer cuatrimestre

Fomento promete 1.300 kilómetros
más de AVE y 1.500 de autovías
La ministra de Fomento,
Magdalena ÁIvarez, se
comprometió ayer a con-
tinuar transformando el
sistema de transporte es-

"’ pañol acelerando las lici-
raciones hasta donde sea
posible. De hecho, anun-
ció que en cuatro años
entrarán en servicio otros
1.300 kilómetros de alta
velocidad ferroviaria y
1.500 de autovías.

RAQUEL D[AZ GUIJARRO~rO~í’Z~

A pesar de ser veterana
en el cargo, la compa-
recencia ayer de la mi-

" nistra de Fomento en el Con-
greso de los Diputados le-
vant5 más expectación que la
de algunos compañeros suyos
de Gabinete, que se estrenan
esta legislatora al frente de
una cartera ministerial.

Compareció para dar cuen-
ta de las que serán las líneas
macstras de su Departamen-
to durante los próximos cua-
tro años. De nuevo, ferrocarñl
y carreteras serán las príorí-
dades.

Así, anunció que en 2012
entrarán en servicio 1.300
nuevos kilómetros de alta ve-
locidad ferroviaria (AVE) 
otros 2.200 se encontrarán en-
tonces en obras. De este
modo, en 2010 España será el
primer país del mundo por
número de kilómetros de lí-
neas de alta velocidad en fun-
cionamiento. El objetivo es
que el 55% de la población se
encuentre a menos de 50 ki-
lómetros de una estación de
AVE.

También adelant5 el im-
portante impulso inversor

que recibirán la red conven-
donal y las cercanías para evi-
tar las acusaciones de la opo-
sici6n acerca de que el Eje-
cutivo sólo príoríza al AVE.

En carreteras, el Ministerio
se compromete a sumar a la
red de vías de alta capacidad
otros 1.500 kil6metros de an-
tovías en cuatro años y a que
para esa fecha 1.600 kilóme-
tros más estén en obras.

La ministra aprovech6 la
ocasi6n para recordar que de
los 165.000 kil6metros que
consta la red de carreteras,
sólo 25.000 son competencia
del Estado, por lo que recor-
d5 a las comunidades antó-
nomas y ayuntamientos su
compromiso con que el resto
aumente y se conserve en con-
sonancia a como lo hacen las

Reclama ayuda a
las regiones contra La ministra de Fomento, Magdalena
la crisis suprimiendo ...............................................................................................
el céntimo sanitario PUERTOS Y AEROPUERTOS Impulso a la
......................................cogestióny apertura de nuevas rutas

mento.
Durante su primera inter-

vención la ministra no hizo
alusi6n alguna a la crisis cada
vez más evidente de la eco-
nomía, pero en el segundo
turno de palabra aprovechó
algunas de las peticiones he-
chas por el resto de grupos

vías que dependen de Fo- e£neltramzportemaritimore-
cordó que los puertos son em-
presas públicas que se autofi-
nancian y todas las administra-
ciones participan en su gestión.
La ministra insistió en que
avanzorá en esta línea,
e La agtoplmta del mar que co-
necta con el sur de Francia se
adjudicará antes de julio,

durante su comparecencia parlamentaria. MANUEL CASAMAYON

¯ La ampllacl¿ll del aeropuerto
de El Prat culminará el próximo
año con la puesta en servicio de

la nueva terminal.
e Lee aeropuertos considerados
turísticos serán los que reciban
un mayor impulso en un intento
por mejorar "la primera y última
impresión que se llevan los via-
jeros de nuestro país".

El PP acus6 a la ministra de
haber disparado el gasto en
altos cargos y de tener unas
matemáticas particulares,
entre otras cuestiones. Su
portavoz, Andrés Ayala,
llamó la atención sobre el
hecho de que las cifras ofre-
cidas en su discurso no
coincidieran con las que
publica una revista del Mi-
nisterio y la página web de
Moncloa.

En cuanto a los efectos

tratamiento de los tra- i total de 3.280 kilóme-
mos de concentración i tros de barreras de se-
de accidentes, más co- i guridad especiales
nocidos como puntos ’ para motoristas", ex-
negros, y se compro- plicó. Sin dejar la se-

gurídad, Álvarez
anunci6 la elabora-
ci6n de un plan para
mejorar las instalacio-
nes de los túneles
existentes con una in-
versión prevista de
357 millones de euros
hasta el año 2020.

Con todas estas ac-
tuaciones se pretende
seguir reduciendo la
cifra de víctimas mar-
tales en las carreteras,
que de 2004 a 2007
disminuyó un 31%.

i metió a eliminar los
i 776 tramos detectados
:: hasta este momento.
i Además, en lo relati-
i yo a la instalación de
barreras de seguridad,
al final de esta legisla-
tura ’~abremos actua-
do sobre 15.900 kil6-

i metros, de los que se
i habrán instalado un

Como on la legislatura
- pasada, la conserva-

ción y la seguridad de
las carreteras serán
algunas de las priori-
dades del Ministerio
de cara a los próximos
cuatro años. Así, Mag-
dalena Álvarez anun-
ei6 que centinuará
con el plan para el

Compromiso para eliminar los
- puntos negros de las carreteras

do", explicó Álvarez. En este
sentido, destac5 que en el
primer cuatrimestre de este
año se ha licitado obra por
valor de 6.823 millones de
euros, un 64% más que en el
mismo periodo de 2007, lo
que sin duda, dijo, que con-

tribuirá a paliar los efectos
sobre el empleo y la activi-
dad económica que está te-
niendo el parón de la cons-
trncci6n residencial.

En cuanto alos reproches
que recibió del resto de
grupos, no hubo sorpresas.

tr61eo, la ministra se com-
prometió a estudiar las pro-
puestas de los camioneros y
reclam6 colaboraci6n al
resto de Administraciones.
"Una forma de ayudar a fre-
nar la crisis sería suprimir el
céntimo sanitario", indicó.

La alta velocidad llegará a Burgos
este añoy a Valencia en 2010
La ministra de Fomento
sorprendió ayer a
propios y extraños
cuando en la casi
hora y media que
duró su discurso ofre-
ció un completo ca-
lendario de fechas en
las que supuestamen-
te entrarán en servi-
cio importantes in-
fraestructuras.

No obstante, en el
turnode réplica a las
intervenciones de los
portavoees parlamen-

tarios record6 que ella
no es partidaria de
dar fechas, pero com-
prende el interés que
suscitan estas obras.

Así, anunei6 la nega-
da de la alta velocidad
ferroviaria a Burgos

alta velocidad en Bar-
celona y Gerona habrá
que esperar hasta
2012, como para el en-
lace Sevilla-Cádiz. La
ministra dijo que estas
fechas son las contra-

’ tadas con las constrnc-
este mismo año, y a las i toras que ejecutan los

i ciudades de Cuenca,
i Albacete y Valencia en
i 2010. Ese mismo año
! se completará la eone-
i xión con la frontera
i francesa, aunque para
:: la integración de la

i proyectos, por !o que
i si se producen inci-

dencias, los plazos po-
drían modificarse.
También avanz5 que la
autovia de la Plata fi-

l nalizará en 2012.

Ministerio está llevando a
cabo un gran esfuerzo in-
versor.

"Cuando se ha necesitado
que aceleráramos la licita-
ción, lo hemos conseguido y
no hay mayor certeza de que
una obra se va a hacer que el
hecho de que se haya licita-

políticos para señalar que el ............................................................................... que sobre el transporte
puede tener el alza del pe-
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C:astilla y León,
obligada a facilitar
datos sobre
contaminación

V~ADmt). Tres sentencias del Tribu-
aal Superior de Justicia de Castilla
y León dan la razón a Ecologistas
en Acción y obligan a la Junta re-
gional a facilitar datos sobre conta-
minación.

El colectivo explicó que las re-
cientes sentencias de la Sala de lo
Contencioso-Administrativo del
Tribunal Superior de Justicia de-
claran nulas las tres denegaciones
a solicimdes de información sobre
contaminación realizadas en 2003
por Ecologistas en Acción Castilla
y León a la actual y también enton-
ces consejera de Medio Ambiente
de la Junta de Castilla y León, Ma-
ría Jesús Ruiz, y la insta a que faci-
lite la información solicitadm

Según Ecolol~s~ se trata de ’área
actitud recttrrente en la Consejería
de Medio Ambiente, que a día de
hoy sigue sin publicar dato alguno
en materia de contaminación in-
dustria~ llevando estas políticas con
gran secretismo’, añadió Ecologis-
tas.
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Fomento proyecta una
línea de tren para carga
quealivie Cercanías

Una nueva línea uniría
Tarragona y El Papiol
sin pasar por el área
de Barcelona

BARCELONA, Tarragona y Barcelona
están separadas por poco más de
100 ldlómetros. Sin embargo, para
transportar meman¢ías entre am-
bas ciudades la distancia puede re-
presentar todo un mundo si se rea-
liza por ferrecarril. El gestor estatal
que gestiona la infraestructura fe-
rrovisria, ~ es consciente de que
existe un tapón o cuello de botella
a la Salida de Tarragona y a la en-
trada de Barcelona.

La causa de esta situación, que
discrimina el transporte de carga
por ferrocarril frente al camión, la
am’buye el ministerio de Fomento
y los altos direetiv~ de Renfe Mer-
candas a que sólo existe una línea
ferroviaria que comparte el tren de
alta velocidad AVE yla red de Cer-
canías que discurre por d área me-
tropolitana de Baredona.

La propuesta del Ministerio de
Fomento pasa por crear una nueva
línea ferroviaria que enlace Tarra-
gana con el eje Papiol-Monet y con
d sistema del eje del Ebm yla fron-
tera francesa "con la intención de
que en un futuro la línea ferrovia-
ria del transporte de mercancías
sea exclusiva, independiente y con-
tribuya a aliviar la red de Cercanías
de Barcelona", aseguró ayer el sub-
director general de ~rocarriles del
Ministerio de Fomento, Enrique

Carga por ferrocarril en un puerto, L.M.

Molina, en una conferencia en el
Salón Internacional de la Logísti-
ca. La intaneión de Fomento pasa
por "mejorar la conexión por fe-
rrocarril" a nodos portuarios para
el transporte de mercancías. Los
nodos más importantes en Catalu-
ña son el puerto de Barcelona y el
de Tarragona. Fomento prevé cons-
truir un conjunto de apeaderos pa-
ra trenes de 750 metros, que ac-
tualmente no entran en España y
deben deadoblarse en la frontera
francesa

La h’beralizaeión de las mercan-
das ha abierto la puerta a otros ope-
radores que compiten por ferroca-
rril junto con Renfe Operadora, lo
que ha estimulado Fomento para
apoyar el transporte de carga por
tren en España, que ha perdido cuo-
ta de mercado respecto deta ca-
rretera en los úl~nos 30 años.
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La ONU denuncia
la ’adicción’ al CO2
en el Día Mundial
del Medio Ambiente

R. M.T.
MADRID.- (<Nuestro mundo es v/c-
tima hoy de una grave adicción al
dióxido de carbono». Esa adicción
(~nos consume, nos controla y nos
hace negar verdades importantes~>.
Son palabras del secretario general
de la ONU, Ban Ki-moon con moti-
vo de la celebración, ayer, del Dia
Mundial del Medio Ambiente.

En su declaración, Ban Ki-moon
recordó que los expertos han con-
firmado que las emisiones de CO2
están detrás del calentamiento glo-
bal y que la culpa es tanto del uso
de combustibles fósiles como de la
deforestación. <(Si bien el costo del
cambio climático es incalculable, el
precio de combatirlo es inferior a
lo que muchos hemos imaginado.
Algunas cstimaciones indican que
es inferior al 1% del Producto Inte-
rior Bruto Mundial», dijo.

El Programa de Naciones Unidas
para el Medio Ambiente (PNUMA)
optó por viajar a Nueva Zelanda pa-
ra celebrar la jornada, un país con
un futuro de bajas emisiones. El
PNUMA, bajo el lema (dDeja el há-
bito, por una economia baja en car-
bono!», aprovechó la conmemora-
ción para lanzar una serie de medi-
das que pueden ayudar, a nivel indi-
vidual, a contaminar menos, desde
usar despertadores con cuerda (se
ahorran 48 gramos de CO2 al día) 
correr en el parque en lugar de utili-
zar una máquina del gimnasio.

Achim Steiner, director del Pro-
grama, afirmó que hay que revertir
el crecimiento de las emisiones, de
las que un 20% proceden de la que-
ma y tala de bosques tropicales.
Con el tiempo veremos que el acce-
so a una energía más limpia y eco-
lógica se dará de forma sencilla»,
aseguraba Steiner en la capital
neozelandesa, según el PNUMA.

Los coches, culpables
En España, las principales organi-
zaciones ecologistas (Amigos de la
Tierra, Ecologistas en Acción,
SEO/Birdlife y WWF/Adena y Gre-
enpeace) hicieron hincapié en el
creciente impacto del sector del
transporte en la contaminación.
Según sus datos, los vehículos a
moto consumen el 39% de la ener-
gia final y suponen ya casi una
cuarta parte de las emisiones de
dióxido de carbono en el pais.

Entre las medidas que proponen
se encuentran: implantar un límite
a las emisiones en los nuevos vehí-
culos, reducir el tráfico por cmTete-
ra un 15% en 2012, aumentar la
participación del ferrocarril en el
transporte de pasajeros y mercan-
cías y paralizar la construcción de
nuevas carreteras.

La ministra de Medio Ambiente
y Medio Rural y Marino, Elena Es-
pinosa, también destacaba ayer la
importancia de promover conduc-
tas y estilos de vida bajos en emi-
siones contaminantes.

En una encuesta realizada por
una empresa de electrodomésficos
en toda Europa, los españoles y los
franceses aparecen como los euro-
peos más preocupados por el me-
dio ambiente. Entre las causas de
su deterioro, los encuestados acu-
saron en primer lugar a las empre-
sas y después a la población, a la
ineficiencia de las viviendas y al
crecimiento de India y China.
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Sáenz de Cosculluela,
presidente de Aerco
MADRID.- La Asociación
Nacional de Empresas Cons-
tructoras de Obra Pública
(AERCO), aprobó ayer por
unanimidad el nombramien-
to del ex ministro de Obras
Públicas y Urbanismo Javier
Sáenz Cosculluela como pre-
sidente. Sucede en el cargo a
Jesús Sancho Rof, que ha
presidido la asociación du-
rante nueve años. / EL MUNDO
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Los contratistas advierten de que la
licitación de obra pública cae el 27%
Las administraciones no cogen el relevo de la construcción residencial

SERAF[ DEL ARCO
Barcelona

Si una de las claves para que la
economía no siga hundiéndose
es que la obra pública coja el
relevo de la construcción resi-
dencial, habrá que esmerarse.
La Cámara de Contratistas de
Obras de Cataluña (CCOC) advir-
tió ayer de que la licitación de
obra pública en los cinco prime-
ros meses del año ha caído el
27% en términos reales (descon-
tando la variación de los costes
por la inflación) en relación con
el mismo período del año ante-
rior, hasta alcanzar 2.967 millo-
nes de euros. El retroceso ha si-
do generalizado en todo el sec-
tor público: Gobierno, Generali-
tat y corporaciones locales
(ayuntamientos y diputaciones),
y especialmente intenso en las
infraestructuras (38%).

Lo peor del caso, señala la Cá-
mara de Contratistas, es que "no
estamos ante una situaciÓn co-
yuntural", ya que en los 12 ulti-
mos meses la licitación ha acu-
mulado una caída del 23%. Gran
parte del plan de choque aproba-
do hace un mes por el Ejecutivo
de José Montilla se sustenta en
acelerar el plan de vivienda pro-
tegida y la obra pública, medi-
das ya previstas, por otra parte.

La CCOC, que preside Rafael
Romero, reclama al Gobierno ca-
talán que "mantenga el esfuerzo
inversor realizado hasta ahora",
pero señala directamente a la
Administración central para
que asuma el "protagonismo en
la recuperación de las inversio-
nes". A saber, el cumplimiento

I Licitación oficial en Cataluña
Enero-mayo de cada ai~o

¯ PORTIPO DE OBRA
En millones de euros corrientes
MOCO

3.500 ~ Total
Obra civil

3.0c~-- ~ Ediflcaci6n ~2.967,6
~.~o

/J& / /IN2.000

1,SO0

1,0CO

0

/ ,.,8o,,

O0 O1 02 03 04 05 06 07 C~t

¯ PORTIPO DE OBRA
En millones de euros corrientes

1 Total

I Generalitat
3.5co -- 1 Administración central
3m~ 1 Administmci6n local ,2,g67~

835,0

Fuen~ C.~ú~ara Ofic~ de Coni~t.istas de Obres de C~dui~ (CCOC).

del pacto Solbes-Castells para
que invierta en Catalufia el equi-
valente a su peso económico en
el conjunto de España, de acuer-
do con el Estatuto, y que termi-
ne las obras de El Prat.

La Cámara de Contratistas es
consciente de las estrecheces fi-
nancieras de la Generalitat; "se-
rá fundamental atender al resul-

tado del proceso de revisión del
sistema de financiación autonó-
mica, que no parece haber
arrancado con buen pie", opina.
Pero es que de la Administra-
ción catalana ha dependido el
43% de todo lo licitado hasta
hoy: 1.284 millones de euros, el
32% menos en términos reales.
Hasta abril, la contratación au-

mentaba a un ritmo del 25%, pe-
ro en sólo un mes la tasa ha da-
do un brusco giro de 180 grados.
Tiene truco: hace un año se lici-
tó el desdoblamiento del Eix
Transversal, presupuestado en
800 millones de euros; este año
no ha habido una licitación se-
mejante.

Sin elecciones ni ingresos
El papel de los ayuntamientos se
adivina nulo. En primer lugar,
por el esfuerzo realizado antes
de las últimas elecciones munici-
pales, ahora hace un año. Y ade-
más porque están acusando la
crisis inmobiliaria en la evolu-
ción de sus rígidos ingresos tri-
butarios. "Algún planteamiento
de urgencia deberían prever pa-
ra truncar la caída del 40% de su
licitación en mayo", apremian
los contratistas.

Las corporaciones locales
son las responsables de casi el
30% de las infraestructuras. En
los cinco primeros meses licita-
ron por valor de 850 millones de
euros, el 25% menos. El 28% res-
tante de la obra licitada corres-
ponde a la Administración cen-
tral, que ha bajado otro 25%.

El parón de las obras repercu-
te en todos los ámbitos. Las ven-
tas de cemento en Cataluña, por
ejemplo, han bajado el 9,2% en
los cuatro primeros meses de
2008 respecto a hace un año,
hasta las 2.407.000 toneladas, in-
formó el miércoles la patronal
catalana del sector. La produc-
ción de mezcla también retroce-
dió, el 11,4%, y se situó en 2,8
millones de toneladas.
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La licitación de obra
pública cae el 27%
O LA CONTRATACl0N alcanzó en
Catalunya los 2.967,6 millones de
euros de enero a mayo, el 26,9%
menos respecto al mismo peno-
do del año antenor por el d~cen-
so de encargos de todo el sector
público La licit aciön de obras de
edificación alcanz6 los 1180,1
millones, el 1,5% menos respecto
al m~mo penodo del 2007
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LA ADJUDICACIÓN DE LAS AUTOPISTAS DEL MAR SE RESOLVERA EN EL SEGUNDO SEMESTRE

Fomento dice que el AVE llegará a
Valencia y a la frontera francesa en 2010
Magdalena Alvarez anuncia en el Congreso que pondrá en servicio 1300 nuevos kilómetros de AVE y I _500
kilómetros de autovías esta legislatura. También, hará inversiones en aeroouertos para mejorar la imagen tuffstica.

EXPANSlóN.Matlkltl
El tren de alta velocidad llega-
rá a Valencia, Albacete y
Cuenca, así como a la frontera
~ances~ en 2oio, según ase-
guró ayer la ministra de Fo-
mento, Magdalena Álvarez,
en su comparecencia en la
Comisión de Fomento del
Congresos de los Diputados.

El Gobierno se ha marcado
como objetivo en esta legish-
mm galantizar la conexión di-
recta a la alta velocidad ferro-
viaria al 55°/o de la población,
frente al 4o% que cuenta con
este servicio en h actualidad.
De esta forma, en 2o12 habrá
L3OO kilómetros de vía más y
30 ciudades conectadas direc-
tamente con la red de alta ve-
locidad, n más que ahora.

Al final de la presente legis-
latura, España se convertirá
en el primer país del mundo

por ldlómetros de alta veloci-
dad en servicio, con un total
de 3.000, además de que se
inielarán obras en otros 2.2oo
kilómetros más.

El cun’edor entre Madrid y
el este de la Penínstda es uno
de los que está actualmente
más avanzado, por lo que
Cuenca, Albacete y Valencia
contarán con 91 AVE en 2OLO,
mientras que, entre Albacete
y Alicante. la mayor parte del
tramo ya está en obra~ Por su
parte, eltrayecto hasta Murcla
se encuentra en fase de pro-
yecto, lo que permitirálieltar
las obras en breve plazo.

En materia de autovías, Á1-
varez apuntó que se superará

¯ el objetivo de contar con una
red de I5.OOO kilómetros de ví-
as de alta capacidad previsto
en el Phn Estratégico de In-
fraestrncturas y Transportes

(PEIT) que Fomento puso 
marcha en2oos.

Durante su primera com-
parencia en el Congreso, la
ministra indicó que el PEIT
continuará siendo la hoja de
mm de su departamento para
esta legislatura. El plan tiene
un horizonte de ejecución en

y un presupuesto inver-
sor total para el conjunto del

período de 25o.0oo millones.
Fomento va a Uevar tam-

bién a cabo "importantes in-
versiones" para modernizar
los aeropuertos de Málaga,
Valencia, Alicante~ así como
en los de Canarias y Baleares,
con el objetivo de mejorar h
imagen imernacional de cara

licitado obras por 6.823 millo-
nes en el primer cuatrimestre
del año, un 64% más que en d
mismo período de 2oo7.

España y Francia destina-
rán asimismo 3o millones de
emros para cada una de las dos
Autopistas del Mar que habrá
entre ambos países y cuya ad-

a la industria turística. Según judicución se resolverá en el
Áh, arez, su departamento ha segundosemestredelañc~

Magdalena Alvarez.

Al final de la actual
legislatura, España se
convertirá en el país
del mundo con más
kilómetros operativos
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SUCEDE EN EL CARGO A JESÚS SANCHO

Javier sáenz Cosculluela asume
la presidencia de Aerco
El nuevo responsable de esta patronal de las constructoras fue
miniStro de Obras Públicas y Urbanismo entre 1985 y 1991.

EIIl~l¿~1611.Macl~l
La asamblea general de la
Asociación Nacional de Em-
presas Constructoras de
Obra Pública (Aerco) aprobó
ayer d nombramiento de Ja-
vier Sáenz CoscuUuela como
nuevo presidente, en sustitu-
ción de Jesús Sancho, que
decidió dejar el puesto que
ocupaba desde hacía nueve
años para pasarse al sector

privado, tal y como adelantó
EXPANSIÓN el 12 de mayo.

La cúpula directiva de
Aerco estará formada por el
propio Sáenz, además de
Alejandro Llorente, José Luis
Q_uesada y Adolfo Sánchez,
como vicepresidentes. El
nuevo presidente de Aerco,
nacido en Logroño en I944,
es licenciado enDerecho por
la Universidad de Barcelona

y ejerció el cargo de ministro
de Obras Públicas y Urbanis-
mo entre I985 Y 199I.

En adelante, se encargará
de impulsar la actividad ins-
titucional y pública de Aer-
co, que agrupa a 38 empresas
de construcción de obra pú-
blica presentes en España~
que concentran una factura-
ción de 5.o0o millones de eu-
ros y unos 1oo.ooo empleos. Javier Sáenz Cosculluela.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

50395

175000

06/06/2008

EMPRESAS

11



DEBIDO A UN DESCENSO GENERALIZADO DE LAS LICITACIONES

La contratación de obra
pública cae un 27% en 2008
La Cámara Oficial de Contratitas de Obras de Catalunya insta
a las administraciones a romper esta tendencia negativa.

La contratación de obra pú-
blica en Catalunya alcanzó
2.967,6 millones de euros has-
ta mayo de este año, un 26,9%
menos respecto al mismo pe-
riodo de zoo7. A juicio de la
Cámara Oficial de Contratis-
tas de Obras de Catalunya
(CCOC), esta tendencia 
debe a una calda generalizada
de la licitación del sector pú-
blico (Generalitat, corpora-
ciones locales y Administra-
ción General del Estado).

La licitación de obras de
edificación alcanzó ia8oj mi-
Uones de euros en los cinco
primeros meses de aooS, un
1,5% menos que en 2oo7. Du-
cante este mismo periodo, la
licitación de obras de ingeuie-
da civil (infraestructuras) as-
cundió a L787,5 millones de
euros, lo que representa una
calda del 38,3%.

O~ani$mo$
Las conselleries y empresas
públicas de la Generalitat fici-
taron un 43% del total de las
obras contratadas en Catalun-
ya, hasta 1.283,7 millones de
euros, un 32j°/o menos. Según
la CCOC, sólo en mayo, la lici-
ración descendió en compa-
ración con lo contratado en
mayo de 2oo7 porque ese mes
se licitó el desdoblamiento
del Eix Transversal, una obra
de 800 millones de euros.

Las corporaciones locales
catalanas contrataron el 29%
del total, por un importe de
848,9 millones de euros, un
24,9°,ó menos, debido al es-

La licitación de infraestructuras alcanzó 1.787,5 millones de euros.

fuerzo realizado antes de la
última convocatoria electo-
ral local y a la disminución
de ingresos por la crisis in-
mobiliaria.

La Administración Gene-
cal del Estado licitó el 280/o del
total de obra contratada hasta
mayo, por un importe de 835
millones de euros, un 24,9o/o

La Generalitat licitó
el 43% de las obras
contratadas en
Catalunya, por
1.283,7 millones

La CCOC afirma
que la recuperación
de la licitación debe
recaer en el
Gobierno central

menos que en 2oo7.
Ante estos resultados, la

CCOC instó ayer mediante
un comunicado a todos los
agentes del sector público a
"romper esta tendencia nega-
tiva" a corto plazo debido a la
"brusca caída de la actMdad"
en el sectur residencial.

Recomendadones
El orgamsmo también desta-
có que la recuperación de la
licitación debe recaer en el
Gobierno central, tanto por el
"necesario" pacto entre el vi-
cepresidente económico, Pe-
dro Solbes, y el conseller de
Economia, Antoni Castells,
-en aplicación de la disposi-
ción adicional tercera del Es-
tatut en materia de financia-
ción- como por las "prome-
sas" por parte del equipo del
presidente José Luis Rodrí-
guez Zapatero.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

9861

33000

06/06/2008

CATALUNYA

7



Los efectos de la inacción
La OCDE vaticina un
aumento del 37% de
las emisiones de ga-
ses de efecto inverna-
dero de aquí al 2037
si no se hace nada

El aumento de la tempe-
ratura terrestre provoca-
rá sequías y desastres
naturales. Numerosas
especies animales y vege-
tales desaparecerán

La producción de ali-
mentos y biocarburan-
tes exigirá aumentar
un 10% las tierras culti-
vables, lo que mermará
más la biodiversidad

La mortalidad prematura
a causa de la polución del
aire por ozono se cuadru-
plicará. Los costes sanita-
ríos se dispararán

La OCDE aborda la lucha contra el cambio climático como un imperativo para el crecimiento económico

Cuando ecología rima con economía
LLUI$ URI’e’
Parls. Corresponsal

A
ctuar en favor del me-
dio ambiente tiene un
coste. No hacerlo, tiene
un coste mucho mas

elevado. Así lo entiende la OCDE
(Organización para la Coopera-
ción y el Desarrollo Económico),
para quien la inacción en la lucha
contra el cambio climático no só-
lo tendría graves consecuencias
para la vida sobre el planeta, sino
también y aquí radica la origina-
lidad de su enfoque para el creci-
miento de la economía mundial.

Un reciente estudio de la OC-
DE sobre las perspectivas medio-
ambientales en el horizonte del
año 2030 sostiene que la actua-
ción contra el cambio climático
es económicamente asumible. Y
calcula que un primer paquete
de medidas para atenuar la situa-
ción apenas rebajaría el creci-
miento económico mundial un
1% en este periodo, sobre un au-

mento previsto del 99%. Ello per-
mitiría, sostiene el informe, que
el aumento de los gases de efecto
invernadero bajara al 13%, en lu-
gar del 37%. Objetivos más ambi-
ciosos de reducción de las emisio-
nes -como una disminución del
39% de aquí al año 2050 serían
más costosos, puesto que grava-
fían el crecimiento mundial en
un 0,1% anual (un 2,5% acumula-
do en el período) y obligarían 
establecer un reparto de las car-
gas entre regiones económicas.
Pero aún sería "soportable".

No hacer nada en materia me-
dioambiental -desde el cambio
climático a la contaminación del
aire y las aguas-, en cambio, pue-
de tener segtín la OCDE conse-
cuencias económicas mucho peo-
res: desde la pérdida de rendi-
mientos agrícolas y piscícolas,
hasta desastres naturales y un au-
mento de las enfermedades, con
la consiguiente carga en los gas-
tos de salud. Calcularlo en dinero
es difícil, pues todos los estudios

CAMPA~IA "CONDUCCIÓN+VERDE"

El RACC pide que los impuestos
se vinculen sólo a las emisiones

--El RACC quiere llevar el
principio de quien contami-
na paga a su máxima expre-
sión y que los impuestos
dependan únicamente de
las emisiones. Que se pague
sólo por cada litro gastado
y, por tanto, que no haya
impuesto ni de matricula-
ción, ni municipal de vehicu-
los. Así figura en las pro-
puestas que ayer hizo públi-
cas en el Congreso con oca-
sión del lanzamiento de una
campaña mundial de los
clubs automovilistas para
concienciar a los conducto-
res sobre la necesidad de
que cambien algunos hábi-

tos .y reducir así la contami-
naclon. Con este fin, el
RACC ha colgado en su web
la clasificación Ecotest, que
permite saber la puntuación
medioambiental de cada
modelo. También aconseja
la campaña un uso modera-
do del aire acondicionado y
una conducción más sosega-
da, entre otros. El autoclub
catalán también ha propues-
to al Congreso que se incen-
tive la renovación del par-
que de vehículos, que im-
pongan los fUtros de particu-
las y la difusión de la con-
ducción ecológica para los
noveles. / L. Izquierdo

que hay son parciales y aplican
métodos diferentes. Pero todos
llevan a la misma conclusión: "Si
no se adopta ningnana acción nue-
va, nos arriesgamos en los próxi-
mos decenios a modificar de for-
ma irreversible las condiciones
medioambientales en las que re-
posa la prosperidad económica".

Los ministros de Economía de
la OCDE, reunidos esta semana
en París, han coincidido en la ne-
cesidad de tomar "iniciativas ur-
gentes" para combatir el cambio
climático uno de los temas estre-
lla de la reunión , aunque sin po-
nerse de acuerdo sobre las medi-
das fiscales y económicas a adop-
tar. "Cada país deberá dotarse de
un arsenal de medidas adaptadas
a su propio contexto nacional",
reza la declaración final. Magro
resultado al que sólo salva el he-
cho de que la OCDE no es un or-
ganismo decisorio, sino de deba-
te. Que la ecología haya entrado
en el templo de la economía, sin
embargo, no es poca cosa.o
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FUENTE MINISTERIO DE FOMENTO

Un 64% más en
obra pública y
más autovías
¯ 6.623 MILLONES
ES la canUdad de obra pública
que sacÓ a concurso Fomento
hasta abril, un 64~rn~que
en 2007, En un momento en
el quelasinfraestructuras
pueden c(xnl~msar el parOn
inmobiliaño, Magdalena
Alvarezdefendi6 queel plan de
infl-destmcturas garantiza obra
i~blica a medio y larso plazo.
¯ RUTADELA PLATA
Estar’¿ lista hasta Astdrias
esta legislatom y habr~ 1.500
kilOmetros de nuevas vlas de
alta capaddad,segOn Alvarez,
¯ MERCANClAS PORTREN
Fomento potenciar~las
mercandas per tren usandolas
vlas convencior, ales que dejen
de utilizarsetras ponerseen
marcha las l[neas de AVE.

Fomento anuncia
seis conexiones
de AVE para 2012
Madrid-Valencia estará en 2010//Otros tramos son
Sevilla-Cádiz, Barcelona-Girona g Vigo-A Coruña

"podrla addantarse si no hu-
biera tantos problemas", refi-
ñéndose a los ataques terro-
ristas. Al PNV le dijo que "es
positivo" que apoye el pro-
yecto. Anunció también que
el Plan Estratégico de Infl’aes-
trucmras y]lanspor te (PEIT)
se revisará e induirá eltmmo
Tanagona=Castellón.

Tras los so¢avones del AVE
en BaYona, Alvamz se en-
r6 en sahdymiteró que cum-
plir los plazos depende de las
constructores. Según el pre-
supuesto de 2008, las seis
conexiones suman en tomo
a 2.700 millones.

SUSANA R.ARENES
MADRID
=.= "Cada vez que se habla
de plazos del AVE se me po-
nen los pelos de punta", admi-
tió ayer la ministra de Fomen-
to, Magdalena Álvarez en el
Congreso. Pero, apesarde ello,
desgranó algunas fechas en su
larga compareeenda convoca-
da para explicar la actuadón
de su departamento en esta le-
gislatura. En 2012 habrá seis
nuevas conexiones.

Se trata de fm nuevo AVE,

nexión de estos dos últimos
con elmsto dela rod deAVE se-
da posterior, ya que, en el ca-
so del eje extremeño hay que
conectarlo con Madrid yni si-
quiero se ha sacado a concur-
so la redacción de los proyec-
tos. El Eje Aflánfi~, por su par-
te, tendrá que uuirse con Ma-
drid vía VaUadolid y aún es:
tán redaetándose los proyec-
tos de los tramos entre Zamom
y Ourense, de acuerdo’conlos
datos que dio la ministro.

Elcorredor más adelantado Magdalema ~.
es el de Madrid-Levante. Áiva- ....el Madrid-Valencia, ytres am- .

pliadones:Bareelona-fronte-rezconfirmóquehaltavelod-mundoporkil’omeu~:~AyE
mfrancesa;,..Barcelona-GironadadlIegaráaCuenca, Alhace- enmamha, segunh~
y Sevina-Cadiz. A estose su- te yVal~ en 2010, al igual La denominedaYvascà~
mandosejesnuevos: Cáse~s-queh.o0aexióndeBamelonani una re*álidad en el m e.n0r
Mérlda-BadajozyelEje.~I~íh-alaRont~-a~uneesa;K~eaño,tiempo~ible~,aplmt~lafi:
tico (Vigo-A ~). ~~ dprimer~del tuhrdeFomenmyañad/5~e

"Hemos parado el retraso"

En 1es ;~-Duesms a los ~:u!~
parlamentarios, la ministra
sacó de sus casiUes a la oposi-
dón con su habitual estilo di-
recto; La discusión más agria
se dio con el diputado del PP
Andrés Ayala, quien le recri-
minó el retraso y los socavo-
nes del AVE. ¿Barcelona en
20047 Yo lo puse en marcha
un mes y medio tarde, pero
ustedes no 1o hirieron nun-
ca", le contestó la m/nistra,
aunque reconoció que ~os
hemos retrasado ylo hemos
pagado, perobien". ̄
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